Discours des Vœux 2024

Monsieur le vice-président de Redon Agglomération et conseiller départemental, mon cher Thierry

Monsieur le sénateur du Morbihan, mon cher **Simon**

Mesdames, Messieurs les élus, de notre commune et des communes de RA, chers collègues,

Mesdames, Messieurs les élus du conseil municipal des enfants,

Mesdames, Messieurs les représentants du conseil des sages,

Mesdames et messieurs les agents communaux,

Mesdames et messieurs les bénévoles de notre commune

Messieurs les représentants des forces de l'ordre de la COB d'Allaire Rochefort en Terre, je salue le chef Bourvic ou notre référent sécurité Monsieur Wattremez

Messieurs les anciens combattants,

Mesdames et messieurs les représentants des associations pérusiennes,

Monsieur Robert Mouchy, secrétaire de l'APPMA du mortier de Glénac et de Lanvaux (Association Agréée de Pêche et de Protection du Milieu Aquatique),

Mesdames et messieurs les chefs d'entreprises et représentants du monde économique.

Je dois excuser Messieurs Guy David Maire honoraire de notre commune, Paul Molac notre député, le recteur de notre paroisse, le Père Jean-Baptiste Labadeh (retenu à l'occasion de ses 10 ans de sacerdoce ainsi que l'équipe d'animation paroissial), le lieutenant-colonel Bertrand Riegger, représentant les forces armées, Mesdames les directrices des écoles Saint Joseph et Victor Hugo.

Mesdames et Messieurs, chers Pérusiennes et Pérusiens

Focus élus

Je voudrais tout d'abord remercier l'ensemble de mes collègues élus, vous faites preuve d'un engagement sans faille, contribuant ainsi en collaboration avec les agents communaux, aux bons niveaux de services attendus par notre population.

Vous et moi avons également conforté l'image de notre commune à travers notre motivation principale autour du « bien vivre ».

La reconnaissance du travail d'embellissement, avec l'obtention de nos deux premiers pétales est à souligner, félicitations à tous ceux qui y ont contribué.

Ce dimanche 28 janvier sera annoncé notre classement départemental et national dans la strate des communes de 500 à 2000 habitants dans le cadre du label des villes et villages où il fait bon vivre. ... Mais chut ... attendons les résultats.

Focus agents

Quelques mouvements de personnels :

Nous avons accueilli **Madame Pauline Gicquel** en tant que bibliothécaire et coordinatrice de l'animation à la Médiathèque (si elle peut se lever) ... Merci

Nous accueillons depuis le 8 janvier **Madame Mélanie Paris** en contrat de 6 mois sur un poste d'ATSEM (Assistants territoriaux spécialisés des écoles maternelles) à l'école Victor Hugo et agent à la garderie municipale. Nous leur souhaitons la bienvenue.

Le départ par voie de mutation de Madame **Marie-Laure Eveno** au 31 décembre 2023 pour 1 temps plein sur un poste de médiathèque sur les communes de Les Fougerêts et Saint-Congard, nous lui souhaitons une belle réussite professionnelle.

En mon nom et au nom de celui des élus, je vous remercie pour votre engagement et votre implication au maintien des services à destination de notre population.

Je tiens en cette nouvelle année 2024, plus particulièrement, remercier tous les *nouveaux habitants qui nous ont rejoint*;

A la question pourquoi avez-vous choisis notre commune?

- Les critères sont assez simples
 - Proximité de la ville centre de Redon (Gare, Hôpital, Ecoles supérieures, Centre commerciaux)
 - La richesse de notre territoire rurale (cheminements doux le long des rivières, espaces boisées) – notre proximité du trait de côte.
 - Les services proposés (administratif, périscolaire, animation, internet/mobile)
 - Le tissu associatif dynamique et varié.

Focus CME et Conseil des Sages

Je tiens à remercier chaleureusement le conseil municipal des enfants pour leurs participations actives aux commissions et temps forts communaux, encadrés par Madame **Anne Sophie Régent** conseillère déléguée en charge de la jeunesse très présente sur cette compétence.

De même je tiens à remercier vivement les membres du conseil des sages et particulièrement son président notre collègue élu **Monsieur Michel Séguy** pour les propositions et travaux menés.

Comme déjà évoqué aux vœux de 2023, nous devrons reconstituer une RCSC - réserve communale de sécurité civile en ce début d'année 2024.

J'invite toutes les personnes non encore inscrites à se faire connaître auprès des services de la mairie.

La date du 6 avril prochain en matinée a été retenue, les modalités de cet engagement bénévole vous seront présentées dans un premier temps suivi d'une formation aux gestes de premières interventions par nos partenaires. Je remercie **Madame Joëlle Guimard** adjointe qui porte activement ce dossier de la RCSC et du PCS (plan communal de sauvegarde) ainsi que les membres de cette commission.

Focus INSEE (coup de gueule)

Depuis quelques temps, je suis fortement agacé par l'INSEE (institut national statistique et des études économiques) qui selon cet organisme, notre population aurait décrue de 1,8% par an depuis 2015 faisant de notre commune celle qui aurait perdue le plus d'habitants sur notre intercommunalité. (Source OF)

Ce qui est comptablement faux et en voici la démonstration rapide.

Quelques chiffres sur l'évolution de la population de 2015 à 2023 :

- Nombre de décès : 96 (-96)

- Naissances : 68 (68)

- Nouveaux habitants par acquisition ou location de maisons : 22

- Permis de construire : 65 (130)

Soit un solde estimé à : + 124 personnes

Ce qui porterait notre population à : 1313 habitants et seulement 1108 donné par l'INSEE en ce début d'année 2024.

Je vous partage cela car depuis 2020 cette baisse dégrève notre DGF (dotation globale de fonctionnement partie forfaitaire) dont le calcul est basé sur le nombre d'habitants, Cette DGF étant une des ressources principales de notre budget de fonctionnement, cela réduit nos moyens.

De plus ces données économiques envoient des signaux négatifs vers de potentiels Investisseurs privés.

Je profite de la présence de notre parlementaire pour lui demander de réformer par la loi les modes de calculs de cet institut, en y introduisant une clause de revoyure tous les 2 ans, alimentée par des données fournies par les collectivités.

Focus sur l'année 2023

Nous avons subi de nombreuses incivilités sur nos bâtiments publics et nos panneaux de signalisation, cela représente un coût important de remise en état et un taux de sinistralité très dégradé entrainant une surprime sur nos contrats d'assurance.

Aussi, je proposerai au conseil municipal d'étudier la mise en place de la vidéoprotection en partenariat avec le groupement de gendarmerie du Morbihan.

Une réunion est déjà programmée avec les forces de l'ordre pour une sensibilisation aux vols et arnaques le 15 février prochain à 19h30 salle Péreg, à noter sur vos agendas et merci de vous inscrire en mairie.

Des modulaires ont été mis en service permettant ainsi à la jeunesse de se retrouver dans un lieu bien identifié « le bocal », pour des activités proposées pendant les vacances scolaires et les mercredis sous la houlette de notre animateur.

Ces modulaires sont mutualisés avec le club de pétanque de l'ASL, où tous les vendredis après-midi et quelques dates pour les tournois, c'est plus de 40 personnes qui s'y retrouvent, je peux dire que c'était très attendu et maintenant très bien apprécié.

Le nouvel espace Pereg inauguré en octobre remplit parfaitement sa fonction d'accueil des associations communales pour des loisirs doux. Composé de 3 salles avec un éclairage naturel, son accès est facilité via l'utilisation d'un smartphone. (Plus de clefs pour y accéder).

Il est également mis à disposition gracieusement pour les familles pérusiennes endeuillés pour un moment de partage.

L'espace petite enfance non encore investi reste à disposition du RIPAME et des Petits Loustics. (Association regroupant les assistantes maternelles de notre commune) qui en prendront possession bientôt nous le souhaitons.

Focus sur les projets 2024

L'aménagement du lotissement du Monde Davy où il est attendu 44 logements, avec des terrains pour les primo accédants et des lots libres de construction.

Commercialisation et réservation attendues pour septembre prochain.

Afin d'être en conformité avec la loi APER, les élus auront à définir dans ce premier trimestre *des zones d'accélération des énergies renouvelables*, organiser une réunion publique de concertation avant de transmettre ces informations au référent de la préfecture du Morbihan via une consolidation avec Redon Agglomération.

Je proposerai aux élus lors du conseil municipal de janvier, le projet de couverture du terrain de pétanque par une ombrière dans le cadre de production d'énergie renouvelable et d'autoconsommation.

Actuellement nous sommes sollicités par des investisseurs privés, mais une réflexion est en cours sur un projet citoyen en appui avec EPV (Energies citoyennes en pays de vilaine) via Etoile Solaire et Kerwatt.

Les premières estimations de production seraient d'environ 350 000 kw/an.
Cette production pourrait couvrir les besoins dans la journée d'environ 80 foyers.

Merci aux personnes intéressées par l'autoconsommation, de bien vouloir se faire connaître en mairie.

La sécurisation de l'enceinte et l'accès à notre école Victor Hugo fera l'objet d'une étude et de demandes de chiffrage, les différentes commissions pointent du doigt une amélioration nécessaire de l'existant.

Des projets d'investissements privés,

Des contacts sont pris avec de potentiel investisseurs dans le cadre du projet « intergénérationnel » sur la zone des champs de bourge, lieu déjà en 1AU au PLU, c'està-dire immédiatement disponible à la construction.

On entend par intergénérationnel le fait que sur par exemple 3000m², un village peut-être créé comprenant environ 17 logements dont 10 pour nos ainés, 5 pour nos jeunes et 2 pour des familles.

De même dans le cadre du PLH (Plan local de l'habitat) porté par Redon Agglomération nous aurons à produire 6 logements sociaux, un ensemble immobilier appartenant à la commune pourrait être proposé.

Des échanges sont en cours avec les bailleurs sociaux et là aussi des investisseurs privés.

Des projets dans le cadre des coopérations partenariales,

Une mutuelle communale a été mise en place par la signature de conventions avec Groupama et la mutuelle MBA, une réunion publique de proposition des offres aura lieu le vendredi 26 janvier à 14h30 dans notre salle socioculturelle, pour les personnes intéressées merci de le noter dès à présent dans vos agendas.

Je remercie vivement **Monsieur Patrice Kervadec** adjoint à l'action sociale ainsi que les membres de la commission pour cette proposition pour nos habitants.

Nous avons adhéré en 2023 au service commun informatique de Redon Agglomération, cela nous permet de bénéficier gratuitement d'un bouquet de services, comme :

L'application Intramuros,

L'hébergement de notre site internet et sa sauvegarde

La sauvegarde de toutes nos données sensibles

L'installation d'un Firewall pour protéger nos accès wifi

Nous avons bénéficié d'un audit de sécurité de notre système d'information et un plan d'action a été produit.

Dans ce cadre, je proposerai au conseil municipal de janvier, le renouvellement de nos matériels informatiques des services administratifs et animation, ainsi que notre imprimante copieur.

Nous bénéficierons du renouvellement du marché de la téléphonie fixe et mobile.

La mutualisation des moyens au niveau de notre intercommunalité est une très bonne chose et nous fera baisser les coûts liés à ces outils indispensables.

Avec le département du Morbihan et Redon Agglomération un Schéma vélo a été validé dans ses grands principes, il permettra entre autres la liaison avec Redon en bidirectionnel le long de la D64 et D764 et l'interconnexion avec la liaison vélo vers Saint Jacut Les Pins. Cette partie Morbihannaise a été inscrite au schéma et PPI du département c'est-à-dire que nous ne devrions rien débourser en part communale.

Je remercie Mr Thierry Poulain pour son soutien.

Cependant demeure un point noir de circulation sur notre commune, en effet la sortie par la RD153A vers Redon est un calvaire, vous êtes nombreux à m'interpeller pour me demander d'améliorer les conditions de circulation. Dans les heures de pointes le matin, le midi et le soir, il faut parfois patienter plus de 5minutes. Cette difficulté est due au flux continue de voiture sur la RD764 dans les deux sens Redon / Malestroit ainsi qu'une utilisation de la route communautaire venant de Saint Jean La Poterie par le marais pour les Potians et les Allairiens. Depuis plus deux ans maintenant je réclame un rondpoint pour fluidifier le trafic, à ce jour nous n'avons toujours pas été entendus.

Aussi mes chers concitoyens, nous organiserons une journée de manifestation avec signature d'une pétition au printemps et j'espère que vous serez fortement mobilisés derrières vos élus pour nous faire entendre. Monsieur le conseiller départemental, Monsieur le sénateur, j'ose espérer avoir votre soutien.

Quelques informations d'importance, à retenir pour cette année 2024 :

- Pour un hôpital de proximité répondant à nos besoins, nous devrons tous nous mobiliser pour défendre notre santé, et je sais pouvoir compter sur vous.
- L'ancienne route du vieux bourg vers Redon sera coupée, des travaux conséquents sur le pont enjambant l'Oust seront réalisés – des déviations seront mises en place – la durée des travaux est estimée entre 6 à 7 mois
- La réunion de lancement du fibrage de notre commune a été faite avec 1 an d'avance, après validation de l'emplacement des deux armoires, le réseau de la fibre sera réalisé jusqu'au point de branchement optique, fin attendue du déploiement pour décembre 2024.

Pendant cette période, vous serez sollicités pour des élagages d'arbres vous appartenant, pour permettre le passage de ce réseau. Une communication sera faite par la mairie, vous donnant l'identification des entreprises intervenantes.

La commercialisation des offres est attendue à partir de septembre 2025 et *notez* que vous serez appelés personnellement par votre opérateur pour de nouvelles souscriptions, vous n'aurez rien à faire.

Je me réjouis de cette bonne nouvelle qui nous mettra à égalité avec d'autres territoires.

Au nom de l'ensemble des élus, je formule une forme olympique pour notre pays à l'occasion des jeux « Paris 2024 », notez que le relai de la flamme olympique traversera notre département le 6 juin prochain, notamment avec une halte à Rochefort en Terre. Je formule un vœu de bonne santé à chacune et chacun d'entre vous, et vous souhaite une belle et heureuse année, pleine de bonheur et de réussite pour tous vos projets *Vive Saint-Perreux!!*

Nous allons bousculer quelque peu le protocole, et proposer maintenant l'intervention de Monsieur Simon Uzenat sénateur du Morbihan, s'en suivra Monsieur Thierry Poulain Maire de Rieux, vice-président à Redon Agglomération et conseiller départemental du Morbihan.